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Zusammenfassung

        

          
Ziel: Ziel war es, in einer deutschen Klinik der Maximalversorgung zu untersuchen, wie sich die Häufigkeit von Major-Amputationen, Bypass-Operationen und perkutanen transluminalen Angioplastien (PTA) bei der Behandlung von Patienten mit peripherer arterieller Verschlusskrankheit (pAVK) entwickelt haben. Material und Methoden: In eine retrospektive Studie wurden Patienten eingeschlossen, die am Klinikum Augsburg zwischen 1996 und 2003 im Becken-Bein-Bereich eine Major-Amputation, einen Bypass oder eine PTA erhalten hatten. Die Patienten wurden mit dem Krankenhaus-Informationssystem (KIS) identifiziert. Dazu dienten neben den Kodierungen nach der International Classification of Diseases (ICD 9 und 10) und dem Operationsschlüssel (OPS nach § 301 SGB V) Abrechnungen von Sonderentgelten. Bei 200 Patientenakten wurde die Anzahl der pro Patient in einer Sitzung durchgeführten PTAs ermittelt. Ergebnisse: Von 5379 wegen einer pAVK behandelten Patienten erhielten 627 eine Major-Amputation, 1832 einen Bypass und 2920 eine PTA. Die Inzidenz der jährlich durchgeführten PTAs stieg im Studienzeitraum von 51,3/100 000 auf 64,4/100 000 an (p < 0,01), die der Amputationen und Bypass-Operationen blieb konstant. Nur die über 85-jährigen Patienten erhielten mehr Bypass-Operationen als PTAs. Das mittlere Alter der amputierten Patienten nahm im Studienzeitraum von 72,2 auf 70,5 Jahre ab (p < 0,01). Das mittlere Alter der bypassoperierten Patienten nahm von 67,2 auf 69,4 Jahre zu, das Alter der Patienten mit einer PTA von 66,3 auf 69,8 Jahre (p < 0,01). Bei Männern wurden Bypass-Operationen und PTAs 6,3 Jahre früher durchgeführt als bei Frauen p < 0,01). Schlussfolgerung: Für den Einzugsbereich unserer Klinik ergibt sich derzeit ein bevölkerungskorrigierter Bedarf an 8,4/100 000/Jahr Major-Amputationen, 23/100 000/Jahr Bypass-Operationen und 64,4/100 000/Jahr PTAs. Die Versorgung mit Major-Amputationen und Bypass-Operationen stagniert, die Inzidenz der PTAs steigt weiter an.


      
        
Abstract

        

          
Purpose: To determine the current incidence of major amputations, bypass procedures and percutaneous transluminal angioplasties (PTA) in a study population of patients with peripheral arterial occlusive disease in a German referral center. Materials and Methods: In a retrospective study, we recruited patients with peripheral arterial occlusive disease who underwent an amputation, bypass procedure, or PTA in the region of the pelvis or lower limbs between 1996 and 2003 at the Augsburg Medical Center. Patients were identified via the hospital database. This was performed with the help of the International Classification of Diseases (ICD 9 and 10), the operation code (OPS), and appropriate invoices. The incidence of PTAs was further estimated with 200 charts. Results: Of 5379 patients, 627 underwent amputation, 1832 a bypass procedure, and 2920 a PTA. The incidence of PTAs increased during the study period from 51.3/100 000/year to 64.4/100 000/year (p < 0.01), while the number of amputations and bypass procedures remained stable. The incidence of PTAs was exceeded by that of bypass procedures only in patients older than 85 years. The age of the amputees decreased during the study period from 72.2 to 70.5 years (p < 0.01). The age of patients who underwent a bypass procedure increased from 67.2 to 69.4 years, and the age of patients who underwent PTA increased from 66.3 to 69.8 years (p < 0.01). Bypass procedures and PTAs were performed in men 6.3 years earlier than in women (p < 0.01). Conclusion: The result is a population-corrected need of 8.4/100 000/year major amputations, 23/100 000/year bypass procedures and 64.4/100 000/year PTAs for patients with peripheral arterial occlusive disease within the referral area of our hospital. The performance of major amputations and bypass procedures stagnates, while the incidence of PTAs is increasing.
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